

Mai 2024 - Tribune parue dans Libération

<https://www.grevefeministe.fr/le-rn-defenseur-des-droits-des-femmes-nous-ne-sommes-dupes/>

LE RN DÉFENSEUR DES DROITS DES FEMMES ? NOUS NE SOMMES PAS DUPES !

Le RN est donné régulièrement vainqueur des élections européennes en France. La stratégie de dédramatisation engagée par Marine Le Pen semble avoir porté ses fruits et ce même auprès des femmes qui désormais votent autant RN que les hommes, sauf chez les plus jeunes.

Alors que l'extrême droite s'est toujours opposée historiquement à l'avortement, Jordan Bardella peut se payer le luxe de déclarer le 4 mars dernier à TF1 "nous devons refuser qu'une seule femme en France puisse un jour s'inquiéter de voir un de ses droits reculer".

Jordan Bardella et le RN seraient ainsi des grands défenseurs des droits des femmes ? Observons leurs votes au Parlement européen.

Au Parlement européen, le RN contre les droits des femmes

Le 26 novembre 2020 et en novembre 2021 les élu·es RN se sont opposé·es à une résolution condamnant la Pologne qui interdisait quasiment totalement l'avortement. Le 11 avril dernier, ils et elles se sont abstenue·es sur l'introduction du droit à l'avortement dans la Charte européenne des droits fondamentaux.

Lorsqu'il se félicite de la constitutionnalisation du droit à l'avortement en France, J. Bardella le fait par pur opportunisme électoral.

Par ailleurs, en 2021, les député·es européen·nes RN ont voté contre une résolution prévoyant des formations contre le harcèlement sexuel au sein des institutions de l'Union européenne. Le 10 mai 2023, le Parlement européen décide enfin de ratifier la « Convention du Conseil de l'Europe sur la prévention et la lutte contre la violence à l'égard des femmes et la violence domestique » dite Convention d'Istanbul : les député·es RN se sont abstenue·es.

Toujours en mai 2023, le RN s'abstient sur la « Directive européenne sur la transparence et l'égalité des rémunérations » qui vise à appliquer l'égalité de salaires entre femmes et hommes pour un travail identique ou de même valeur.

On fait mieux, comme soi-disant défenseur·es des droits des femmes ! Les votes du RN au Parlement européen, les politiques de leurs alliés en Europe, le prouvent.

En Europe, les alliés du RN grands ennemis des femmes

Le masque supposé "progressiste" s'effrite aussi en regardant leurs fréquentations au même Parlement européen. Les élu·es RN émargent au groupe Identité et Démocratie dans lequel figure notamment la Lega de Matteo Salvini qui participe à la coalition gouvernementale de Georgia Meloni en Italie. Celle-ci fait tout pour contrecarrer le droit à l'avortement notamment en laissant entrer les anti avortement dans les centres de consultation familiale pour dissuader les femmes d'avorter. Autre allié du RN jusqu'à hier, l'AFD (Alternative für Deutschland) allemande qui, en novembre 2023, élaborait des plans avec un identitaire Autrichien pour déporter en Afrique du Nord deux millions de citoyen·nes considéré·es comme non assimilé·es, étranger·es et demandeuses·eurs d'asile. Nous ne sommes pas dupes : la récente décision de rompre avec ce parti s'inscrit dans l'entreprise de dédramatisation, dans la perspective des élections européennes.

On se souvient de Jordan Bardella qui déclarait, sans honte, en octobre 2023 : « Je ne vois pas la plus-value pour la société française d'accueillir des gens de Tchétchénie ou des gens d'Afghanistan. » Pour lui, l'Afghanistan « n'est pas un pays en guerre ». Pour nous, l'Afghanistan est un pays en guerre contre les femmes

Le RN, antiféministe et raciste !

Militantes féministes, nous ne sommes pas dupes. Les votes du RN au Parlement européen montrent que la défense des droits des femmes est le cadet des soucis de ses euro député·es. Partout où l'extrême-droite est au pouvoir (Italie, Hongrie, Pologne avant les dernières élections), les droits des femmes, des personnes LGBTQI et des immigré·es, en premier lieu, reculent. En France, le discours est lissé, banalisé, dédramatisé pour ne pas effrayer, entre autres, les femmes et les inciter à voter RN.

Nous n'oublions pas que parmi les 72 parlementaires s'étant opposés au Congrès à la constitutionnalisation du droit à l'avortement, 11 sont du RN !

Nous n'oublions pas qu'en mars 2023 Jordan Bardella prônait une politique nataliste pour sauver notre système de retraites, sans se soucier de l'accès à l'emploi des femmes

Nous n'oublions pas que l'extrême-droite, comme elle l'a fait lors du mariage pour tou·tes avec les lesbiennes et les gays, s'allie à la droite pour remettre en cause les droits des personnes trans et mener des campagnes transphobes qui accentuent les violences dans le discours politique et sur les réseaux sociaux.

Nous n'oublions pas qu'il préconise de "réserver le système social français et notamment les allocations familiales aux familles françaises » (France Inter 1er mars 2023.)

Nous n'oublions pas que le RN prétend que les violences faites aux femmes et aux filles sont majoritairement commises par des immigrés. Alors que toutes les études attestent que ce sont en grande majorité les proches, notamment dans la famille, qui sont les agresseurs.

Nous n'oublions pas la stigmatisation permanente par le RN des personnes de confession musulmane, toujours présumées violentes, intégrant de la sorte l'idée d'une population étrangère à la "véritable France".

Nous n'oublions pas que 24% des sympathisants du RN (18% pour l'ensemble des Français) pensent que « les Juifs ont trop de pouvoir en France » selon le rapport de la Commission nationale consultative des droits de l'homme de 2022.

Nous refusons cette instrumentalisation des droits des femmes à des fins électorales et racistes.

Nous constatons avec effroi que ces idées d'extrême droite infusent dans la société partout en Europe, influencent d'autres forces politiques et de fait se banalisent. Il en est ainsi du Pacte sur la migration et l'asile adopté le 10 avril par le Parlement européen qui se situe dans la lignée des logiques sécuritaires antérieures et provoquera une croissance des catastrophes humanitaires et des violations des droits fondamentaux. Il en est ainsi en France des attaques du gouvernement par exemple contre l'Aide Médicale d'État ou de la politique de « réarmement démographique » lancée par Emmanuel Macron proche de la politique nataliste prônée par le RN. C'est le retour à un schéma archaïque et masculiniste.

Nous ne sommes pas dupes : la France n'a pas « essayé » l'extrême droite au pouvoir depuis Vichy mais dans les pays où elle est s'y est installée, les femmes perdent tous les jours un peu plus de leurs droits. Et il en sera de même en France avec le risque de voir coupées en premier lieu les subventions des associations féministes qui sont spécialisées pour accompagner les femmes victimes de violences ou les conseiller pour accéder à l'IVG.

Nous ferons tout pour faire échec, dans les urnes comme dans la rue, à l'extrême droite. Nous n'aurons de cesse de dénoncer le double discours du Rassemblement national concernant les droits des femmes.

Nos associations, organisations, syndicats le réaffirment : le RN est l'ennemi des femmes !